

La Dirección General del Colegio de Ciencias y Humanidades de la UNAM, a través de la Secretaría de Comunicación Institucional, presenta a sus lectores el segundo número de *Murmullos Filosóficos*. En este ejemplar los autores plasman los vínculos entre la reflexión filosófica con las representaciones de la violencia en el campo del arte, de la estética, de la historia y de la literatura. Algunos de sus textos se presentaron a lo largo del XVI Congreso Internacional de Filosofía, *Filosofía: razón y violencia*, que tuvo lugar en la UAEM, en la ciudad de Toluca, el pasado mes de noviembre de 2011.

La labor de *Murmullos filosóficos* ha configurado un espacio que se estructura por profesores de filosofía para que los colegas de la disciplina y materias afines publiquen sus inquietudes con respecto a su docencia, así como sobre las problemáticas filosóficas y la relación entre la filosofía y otras disciplinas.

Hoy, el Colegio está inmerso en un proceso de Actualización Curricular que implica, como el mismo título lo señala, una puesta al día de los temas y contenidos de los programas de las materias, así como un análisis sobre el estado actual de los mismos. Es indispensable por ello que, como institución educativa, el CCH propicie la discusión no sólo sobre la pertinencia de la filosofía en los Programas de Estudio, sino que también ponga de relieve la efectividad de su aplicación en el ámbito de la vida diaria.

Fiel al objetivo que la vio nacer, la revista *Murmullos Filosóficos* continúa posibilitando un espacio de socialización para la reflexión filosófica sobre aquellas áreas que competen directa e indirectamente al campo de la docencia a nivel bachillerato. Esto con la finalidad de llevar a la comunidad docente la posibilidad

de participar activa y críticamente en los temas más cruciales de la filosofía, permitiendo así que se empeñe en colaborar en la construcción de una vida mejor para quienes la cultivan. Porque una vida sin filosofía equivale a vivir con los ojos vendados y *Murmullos Filosóficos* es, en papel, como el sonido del agua del río heracliteano: nos recuerda la transitoriedad de la existencia e impulsa la necesidad de los profesores del Colegio de Ciencias y Humanidades de escribir y de leer sobre filosofía.

Laura S. Román Palacios
Secretaria de Comunicación Institucional
Colegio de Ciencias y Humanidades